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広島県大学図書館協議会 平成 28 年度第 2 回研修会(2016.12.9） アンケート結果 

※参加者・・・30 名 アンケート提出者・・・27 名（回収率 90%） 

Ⅰ．ワークショップ 

Ⅰ-1．内容について 

 

“非常に有意義だった”の自由記入欄より 

 普段、話すことがない方と話をすることにより視野が広がった。また、人の伝言というのが伝言ゲームを通し

てものすごくあいまいなものだと再確認した。 

 言葉の使い方がタイプ別であたえる印象を大きく変えるということがおどろきだった。相手に合わせた言葉

えらびができるようになりたいと思った。 

 大学、図（書館）の規模のことを思うと、差があって、気持ちが落ち込むことがある。しかし、今回は平等に使

えるツールということで、大変役立った。 

 コミュニケ―ションについて学んだことがなかったのでとても勉強になった。 

“有意義だった”の自由記入欄より 

 自分の傾向がつかめて面白かった。各タイプへの接し方をもっと知りたいと思った。 

 バーバルコミュニケーション、ノンバーバルコミュニケーションともに、普段からやっている様で、実は、難し

い事が分かりました。でも楽しかったです。 

 

Ⅰ-2．時間配分について 

 

74% 

26% 
非常に有意義だった：20 

有意義だった：7 

96% 

4% 

ちょうどよい：26 

やや短い：1 
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"ちょうどよい"の自由記入欄より 

 上手くまとめて学ぶことができ、さらに自分でも勉強してみようと思った。 

 あっという間でした。 

 

"やや短い"の自由記入欄より 

 人が無表情、無視していてもタフになりたい。 

Ⅱ．ワールドカフェ 

Ⅱ-1．内容について 

 

"非常に有意義だった"の自由記入欄より 

 あまり最後のまとめを意識していなかったので、うまくまとまらなかった。 

 ややハードルが高いと感じていましたが、実際には楽しく意見を交わすことができた。 

 月曜日から生かせる内容で、非常に勉強になりました。 

 同じテーマについてでも、色々な人が、色々な視点で意見を出されるので非常に勉強になりました。 

"有意義だった"の自由記入欄より 

 各館の色々な課題、個々の悩みが聞けて、共感もできて、意義があった。 

 

Ⅱ-2．時間配分について 

 

 

78% 

22% 
非常に有意義だった：21 
有意義だった：6 

7% 

78% 

15% 

やや長い：2 
ちょうどよい：21 
やや短い：4 
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"ちょうどよい"の自由記入欄より 

 発表をまとめる時間がもう少しあってもよかったと思った。 

 最初は長いと感じていたが、気づいたら話すのに夢中で時間は短く感じた。 

 

"やや短い"の自由記入欄より 

 このような研修であれば 1 日でもできそう 

 

Ⅲ．その他、今回の研修会について改善した方が良い点や、ご感想等ありましたらご自由にお書きくださ

い。 

 進行が素晴らしく、楽しく参加させて頂いたと同時に、いろいろなヒントを頂きました。ありがとうございまし

た。 

 楽しい企画でしたが、ワールドカフェではテーマをもう少ししぼった方が、意識統一ができたような気がしま

す。 

 メンバーの自己紹介時間があったら嬉しいです。 

 よい場所をご提供いただき、ありがとうございました。1 号館の見学も充分できました。（途中の休けい時間

がたっぷりあってよかった） 

 自分を振り返り、今後のコミュニケーションを考える良い機会になりました。ありがとうございました。 

 他人（学生、仕事仲間）を変えるのではなく、自らを変えると状況が変わるのだということを、グループトーク

で強く感じることができた。 

 タイプ別にグループ分けするのは良かったと思う。話しやすかった。 

 カフェマスターは経験してない人にしてもらうようにした方がよいかなと思いました。経験をつむ機会になる

と思うので。 

 学生対応に、ノンバーバルコミュニケーション使ってみたいと思います。 

 館内見学が、学生の動きが活発な時間帯にあったので、施設のリアルな使われ方も見れて良かったです。

誰がどこの大学か分かるように札？みたいなのがあればいいなぁと思いました。 

 

Ⅳ．今後どのような企画の研修会に参加したいと思いますか。 

 半分は講演会、半分は今回の形式のように参加者同士で楽しく話せる、討議できる内容を希望します。 

 リーダーシップのとりかた'という企画に参加したい。 

 今回のように直接図書館業務ではないテーマがかえってよかった。 

 仕事の上手な進め方についてなど。 

 有識者による講演など。広島に来てあまり他大学の図書館に行ったことがありませんので、図書館に限ら

ず施設等の見学。 

 今後もコミュニケーションをテーマにしていただけると嬉しいです。 

 広報関係の研修会をお願いしたいです。 

 またこのようなコミュニケーションについて研修あると嬉しいです。ありがとうございました！ 

 重いテーマではなく、身近な討議がいいです。 


